

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahou Jueves 1.º Abril de 1886.

Año XIV. Num. 3.958.

Correo de hoy

SERVICIO EXCLUSIVO DE «EL BIEN PÚBLICO»

Madrid 29 de Marzo 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*

En el Consejo que en estos momentos se está celebrando en la presidencia examínanse los datos que hasta ahora son conocidos de toda la península, referentes á la designación de mesas para las elecciones que han de comenzar el próximo domingo. Por ellos se ve bien claro el número de fuerzas que cada partido traerá á las Cortes. La sinceridad electoral tendrá á bien elegir una gran mayoría de adictos, seguirán luego en número los ortodoxos y despues los romero izquierdistas. Los republicanos conseguirán triunfar en algunos distritos, pero el número con relación á los demás será exíguo. No sorprenderá á ustedes que les diga que el Sr. Castelar tiene asegurado el triunfo por Huesca y que su contrincante el Sr. Fernando Gonzalez quedará derrotado si bien obtendrá una elección bastante honrosa. El republicano coligado Sr. Azcarate, ha obtenido mayor número de mesas que su enemigo que es ministerial. Del Sr. Salmeron no se sabe más que á su llegada á Badajoz se le hizo un buen recibimiento y no se puede aventurar nada porque si bien los republicanos tienen intervenidas bastantes mesas no se sabe si son favorables á él ó el señor Baselga su correligionario. El carlista Sr. Baron de Sangarren tiene asegurado el distrito.

Los candidatos republicanos de Madrid no se sabe todavía hasta donde podrán llegar sus fuerzas porque habiendo comenzado muy tarde sus trabajos electorales solo han podido aspirar y lo han conseguido, intervenir una mesa; pero este mismo hecho de la tardanza se presume que ha de ser causa de que resulten muy quebrantadas sus fuerzas y no puedan triunfar.

En cambio los romeristas baten palmas porque han salido victoriosos en el primer combate. Mas no hay que fiar de apariencias, pues los ortodoxos no son gente que se molesta en ir de cuarto en cuarto recojiendo firmas y en cambio uno á uno es seguro que irán á las urnas á depositar su voto. Por esta consideración en los círculos políticos se decía esta tarde que era muy dudoso todavía el triunfo de los romeristas sobre los amigos del Sr. Cánovas. En provincias lleva todavía menos ventaja de lo que se presumía la coalición romero-izquierdista.

También se ocupará el Consejo del inconveniente que ahora se ofrece y que ha consultado el Prelado de Burgos sobre elección de Senadores el día 23 que la Iglesia celebra la Pascua de Resurrección. Prevalecerá el criterio de que no se demore la elección ya dispuesta en decreto Real, y que si los cabildos no pueden hacer la designación á la misma hora que los demás, por estar entonces en los Oficios Divinos, se verifique despues de terminados éstos. Asimismo tratarán los ministros del indulto del Duque de Sevilla y acordarán, ó al menos así lo creo yo, que se conceda des-

de luego, por más que al decir de los ministeriales, no se hace acreedor á él por la manera con que se sigue espresando al referirse á determinadas personas.

El Ministro de Gracia y Justicia no asiste al Consejo porque continúa en cama.

Hoy ha llegado á Madrid el teniente señor Capriles. Mañana tendrá una conferencia detenida con el Ministro de Marina.

En Campos (Múrcia) nuevos casos de paludismo, segun un telegrama recibido esta tarde en los centros oficiales.

La Guardia civil que salió de Zaragoza á perseguir la partida de bandoleros que se presentó en Añon, ha recorrido los pueblos inmediatos á este punto sin encontrar rastro alguno; pero han conseguido por lo ménos llevar la tranquilidad á aquellas gentes que fueron presas de temor al solo anuncio de la aparicion de la partida.

Se ha dicho hoy algo de la lucha en que continúan los partidos republicanos coligados y los posibilistas. Los más desapasionados empiezan á juzgar que ni unos ni otros están en su verdadero centro. Los que se han unido porque continuando con la bandera levantada de los procedimientos de fuerza quieren arrastrar á los que tienen el propósito firme de no abandonar las vías legales; y los posibilistas porque en lugar de ofrecer su programa y nada más, es decir, hacer propaganda, parece que se gocen recordando historias y lanzando anatemas que á todos ellos toca callar, apartándose de este modo del terreno en que algun dia pudieran encontrarse todos los republicanos, formando un gran partido que es á lo que unos y otros debían aspirar.

Esto es lo que se ha dicho en un Círculo político, con asentimiento de cuantos escuchaban.

Dikson.

El movimiento anarquista en Bélgica

Terrible desasosiego ha producido en Bélgica y hasta en Alemania misma la inesperada estension que ha tomado el movimiento anarquista en un país como la Bélgica en que la situación de los obreros no ha dado pié á las terribles escenas del viernes. No hay que hacerse ilusiones, el movimiento no tiene un carácter de huelga, es realmente mas que una «Jacquerie» como ha dicho Bismarck en el Reichstag al profetizar un terrible conflicto de carácter internacional promovido por los anarquistas de todos los países para una fecha no muy lejana. La manera como ha estallado y los procedimientos de destrucción que emplea, todo nos recuerda á la Commune de París. Tres provincias belgas, la de Hainaut, la de Namur y la de Lieja están en plena ebullicion y la tropa ha sido impotente para impedir los horrores del viernes en Charleroi.

Lo mas grave es, que no habiendo sido simultáneo en las provincias el movimiento insurreccional, las tropas no han podido sofocarlo por completo.

Ya desde el jueves se temia que en el distrito de Charleroi se produjese algun gravísimo acontecimiento. Una gran fermentacion se observaba en la poblacion

obrera y todo indicaba que faltaba solo la chispa para producir un gran incendio.

En la madrugada del viernes, bandas de anarquistas, compuestas de 100 á 300 individuos, recorrieron todo el distrito, dirigiéndose á las minas, ó á las fábricas en que aun se trabajaba y obligando á los obreros á cesar el trabajo y á unirse á ellos; pronto las bandas llegaron á engrosarse de un modo formidable, y á medida que crecian, su furor y su rabia destructora iban en aumento. Allí donde encontraban la menor resistencia, lo destrozaban todo y ponian fuego á los edificios activando la combustion con petróleo.

Un habitante de Jumet, una de las villas de ese distrito que mas ha sufrido, dice, que al ver á los incendiarios del viernes al rededor de los incendiados edificios, arrojando á la hoguera todo lo que encontraban á mano, cualquiera creeria que eran caníbales bailando alrededor de la victima humana que se disponian á devorar.

Para formarse una idea exacta de los acontecimientos, es preciso saber que Charleroi es el centro de un gran número de fábricas de hulleras y sobre todo de fábricas de vidrio, esparcidas por todo el espacio que pueblan mas de 15 pueblos y numerosas quintas.

Dentro de este extenso territorio de tres leguas de radio al rededor de Charleroi no se ve otra cosa que altas chimeneas lanzando al aire sus oscuros penachos de humo. Por la noche el espectáculo es aun mas extraño, todo es ruido y movimiento en las fundiciones cuyos ardientes hornos aparecen como otras tantas bocas del infierno. Hoy todo es silencio y devastacion en todo ese país. En menos de doce horas la banda anarquista recorrió como un huracan casi todo el rico distrito de Charleroi, atacando 17 manufacturas, incendiando tres ó cuatro fincas y destruyendo por completo en Jumet la célebre fábrica de vidrio de monsieur Eugenio Baudoux y la quinta de este industrial que le costaban mas de cuatro millones de francos.

Al principio las tropas mientras mantuvieron la esperanza de poder dispersar á los anarquistas sin acudir á las armas, no hacian fuego sobre los grupos que los insultaban y les tiraban piedras, pero el jueves y el viernes se vieron obligados á tratarlos con todos los rigores de la guerra.

En Marcinelle los soldados sitiados en la tarde del viernes por unos 1.500 hombres hicieron varias descargas, aunque sin herir á nadie; en Roux, en cambio, las tropas hicieron muchísimas victimas. La vispera habia habido cuatro muertos en Monseux y el viernes en la fábrica de vidrio de Bougard una descarga de los soldados hizo 17 muertos.

El sábado continuó, aunque con menor fuerza, la insurrección. En Marchiennes cortaron los anarquistas el hilo telefónico y recibieron á las tropas que acudieron en su persecución á los gritos de «Viva la república y vivan los obreros».

En Charleroi mismo penetraron grupos numerosísimos amenazando cortar el gas y llevar la poblacion á saco; pero las tropas que hay allí en número de 9.000 hombres, con el general Van der Smissen que los manda, lograron librar de un saqueo

inminente á la ciudad, intimidando á los rebeldes.

La sublevacion pareció al fin ceder un poco, aunque los anarquistas, comprendiendo su impotencia para luchar en campo abierto con las tropas, han organizado una especie de mendicidad amenazadora. Grupos de cuatro ó seis individuos de mal aspecto piden una limosna y amenazan de muerte á quien se la niega. Comerciante y propietario ha habido que ha tenido que repartir así quince mil pesetas ante la amenaza de un mal mayor. Todo el mundo está dominado por el terror.

En este estado se encontraban las cosas el domingo en Charleroi y va se anunciaban desórdenes en el distrito del Centro, en Louviere y en Borinage.

El Gobierno belga, teniendo nuevas complicaciones, ha mandado poner sobre las armas las clases de 1882 y 83 porque el actual contingente es insuficiente, como se ha demostrado el viernes en Charleroi.

Bruselas, la capital, ha quedado desguarnecida de tropas y en manos de la guardia cívica. Y no se crea que haya allí tranquilidad. Precisamente el sábado por la noche se celebraba un meeting «socialista» en un club de la calle de Briggittines. Las cabezas se calentaron con los ardientes discursos pronunciados y á la salida se produjeron grandes desórdenes. Los anarquistas querian dirigirse en columna cerrada al palacio. En la gran Plaza mas de 2.500 manifestantes produjeron un trastorno indescriptible que, al fin, la policia pudo dominar. El hecho mas grave se produjo en la plaza de la Moneda en donde se formó una banda que recorrió los barrios inmediatos, rompiendo y destrozando cuanto encontraba al paso. La gendarmeria montada tuvo que dar una verdadera carga para dispersar esta banda á sablazo limpio.

Hay, pues, en Bélgica sobrados motivos para mostrarse alarmados; y si, como se asegura, es verdad que empiezan á notarse señales de indisciplina en el ejército, se comprende que el movimiento se extienda y se robustezca, amenazando seriamente con una verdadera guerra civil.

La muerte

de la condesa de Chambord.

Un despacho de Goritz anuncia que el jueves, á las diez y media de la mañana, falleció la condesa de Chambord. Hacia ya algunos años que venia padeciendo una afeccion al corazon. Su mal se acentuó á consecuencia de un resfriado que tomó últimamente; pero no hizo cama más que un dia y hasta el último instante conservó su pleno conocimiento, habiéndole sido administrados los Sacramentos de la Iglesia.

Ayer sábado ha debido ser embalsamado su cadáver; pero no se habia fijado todavía el dia de las exequias.

En cuanto llegó á Paris la noticia de la muerte de la condesa de Chambord, fué comunicada á los diputados de la derecha.

Al anunciarla el diario monárquico la «Gaceta de Francia», la acompañó de esta sencilla reflexion: «Es un duelo nacional.»

Mr. Bocher telegrafió en seguida la triste nueva á todos los Principes de la casa de Orleans.

El Conde de Paris contestó el 27 desde Cannes con el siguiente despacho:

«Agradezco infinito vuestro telegrama, que me ha contristado vivamente. El sábado haré decir una misa en mi parroquia en Cannes, á las doce. Nos ponemos de luto.—Conde de Paris.»

El Conde y la Condesa de Paris, así como todos los miembros de la familia de Orleans asistieron á esa misa. Por su parte el Duque y la Duquesa de Chartres han decidido que el hotel de la calle de Jean-Gujou permanezca cerrado en señal de luto hasta el fin de abril y que no haya recepción alguna hasta nueva orden.

Durante toda la noche del jueves el Marqués de Dreux-Brezé ha recibido numerosas visitas y muchos telegramas. Monsieur Adolfo de Rothschild, que debía dar una gran fiesta en la noche del mismo día la suspendió inmediatamente.

Segun las disposiciones adoptadas despues de la muerte del Conde de Chambord, la Condesa será enterrada en el panteón de Castagna-Vizza, al lado del que fué su esposo, de Carlos X y de la Duquesa de Parma.

La difunta lega su fortuna, que se calcula en cerca de cincuenta millones de francos, á sus sobrinos D. Carlos y D. Alfonso.

El «Temps» dice, no obstante, que una tercera parte de la fortuna de la Condesa de Chambord la deja ésta á la hija de su hermano el Príncipe Fernando de Este, la Princesa Maria Teresa, Archiduquesa de Austria, casada con el Príncipe Luis de Baviera.

D. Carlos, que partió de Venecia tan pronto como supo la noticia de la muerte de su tía, llegó á Goritz el jueves por la noche.

La cuestion eclesiástica en Prusia

El corresponsal del «Journal des Debats» en Berlin tiene por cierto, apesar de las denegaciones de la «Gaceta de Colonia», que el Gabinete italiano ha visto con malos ojos el proyecto de ley político-eclesiástico, sometido actualmente á la alta Cámara de Prusia, y que pone término al *Kulturkampf*.

Tambien hace notar que la prensa alemana ha publicado en estos tiempos artículos en que se discute seriamente la idea de quitar á Roma la capitalidad de Italia, síntomas que considera dignos de llamar la atención.

«En cuanto á la actitud del Príncipe de Bismarck, añade el corresponsal, ésta dependerá de la actitud del Vaticano. Si el Papa acepta el nuevo régimen eclesiástico, sin exigir que este régimen tome la forma de un Concordato, quedará hecha la paz y la mala voluntad de Italia no lo impedirá. Si Leon XIII se muestra difícil y no concede las compensaciones esperadas, podremos asistir á un cambio de decoración.»

Por otra parte, el «Temps» publica el siguiente despacho de su corresponsal en Berlin fechado el 27:

«Monseñor Kopp (Obispo de Fulda) ha presentado nuevas enmiendas al proyecto de ley político-eclesiástico. La comision las examinará mañana. Monseñor Kopp pide que se supriman las disposiciones sobre apelacion al Estado, y que la celebracion de misas rezadas y la dispensa de Sacramentos gocen de una inmunidad no condicional, sino absoluta.

La «Post» cree que la ley eclesiástica se halla comprometida por las exigencias del Vaticano.»

Por último, un telegrama de la «Agencia

Fabra» parece indicar tambien que esta grave y trascendental cuestion está pasando en estos momentos por una fase bastante delicada.

Deseamos ardientemente que pueda llegarse al fin á una solucion que satisfaga igualmente al jefe de la Iglesia católica y al Gobierno y á la nacion de Prusia, donde tanto se anhela el restablecimiento de la paz religiosa.

TELEGRAMAS

Paris 29.—Londres.—Segun se dice en un parte telegráfico dirigido al «Daily News» desde Constantinopla, Grecia ha puesto en conocimiento de las potencias que declarará la guerra á Turquía dentro diez dias sino accede á sus pretensiones.

Han quedado suspendidos los trabajos emprendidos para fijar los límites de la frontera del Afghanistan á consecuencia de las dificultades suscitadas por los comisionados rusos.

Charleroi.—Se ha pasado la noche sin novedad. Hasta ahora no ha ocurrido ningun suceso grave.

Lieja.—Las cárceles están llenas de presos, muchos de los cuales son alemanes.

La Canea.—El almirante de la escuadra rusa ha manifestado á sus colegas que hoy mismo saldrá con sus buques para Esmirna.

Charleroi.—La situacion parece haber mejorado algun tanto.

Belgrado.—Es probable que Mr. Garachine continúe al frente del gobierno.

Sofia.—Las potencias han manifestado al príncipe de Bulgaria que pasarán adelante si insiste en sus pretensiones. Mañana se reunirá el Consejo de ministros para tomar una resolucion.

Charleroi.—Ha ocurrido un sangriento encuentro en las canteras con motivo de haber querido los huelguistas impedir que se trabajase en ellas. Mientras los trabajadores se defendian de los huelguistas, llegaron algunas tropas, las cuales fueron recibidas á pedradas, por lo que hicieron una descarga que causó tres muertos y catorce heridos. Los demás huyeron.

Paris 29.—Las noticias de Montevideo son de que ha estallado una revolucion en el Uruguay. Mil hombres, á las órdenes del general Arredondo, desembarcaron en Guaviaju y empezaron la revolucion. Reina gran pánico en Montevideo.

Charleroi.—Continúa la tranquilidad. La mayor parte de las funciones se preparan para emprender los trabajos mañana.

Mons.—Trescientos huelguistas han tratado de asaltar las minas de carbon de Mariemont. La tropa ha hecho fuego, matando ó hiriendo á catorce huelguistas.

Londres.—La Agencia «Reuter» anuncia que continúa el señalamiento de la frontera afgana sin interrupcion.

Paris 30.—Se ha recibido un telegrama de la colonia francesa del Senegal, anunciando que una compañía de tiradores indígenas se vió atacada por las fuerzas que manda el marabut de Budú, á consecuencia de cuyo ataque aquella tuvo un oficial y 6 soldados muertos y 32 heridos.

Segun se dice en un parte telegráfico procedente de Argel, hace pocos dias hubo un encuentro cerca de la frontera francesa entre dos tribus marroquíes, una de las cuales se refugió en Argelia y pidió la intervencion de las tropas francesas, la que le fué negada.

La comision de presupuestos ha acordado en principio la emision del empréstito, resolviendo luego despues que éste sea menor de 1.466 millones de francos, sin fijar

empero cantidad determinada.

En la sesion celebrada por la Cámara de los diputados se ha discutido la ley relativa á la libertad respecto de la celebracion de funerales y ha sido aprobada una enmienda autorizando la cremacion de los cadáveres.

La comision de presupuestos ha acordado que el empréstito que se emita sea de 900 millones de francos y mañana oirá á los ministros.

El teniente Palfa que se dirigia desde Argelia á Tombucto ha sido asesinado por los tonaregs cerca de Intalah.

Se considera terminada la huelga en el distrito de Charleroi.

Los telegramas procedentes de San Petersburgo dicen que aumenta la antipatía contra el Príncipe Alejandro de Battemberg y añaden que la corriente que domina en los círculos autorizados de San Petersburgo es que ha llegado ya la ocasion oportuna de que Rusia tome enérgicamente á su cargo la tarea de restablecer el orden en Bulgaria.

La comision de peticiones ha aprobado un dictámen en el que se propone que se autorice á la compañía del canal de Panamá para emitir un empréstito compuesto de varias series.

Madrid 30.—La comision electoral mixta de coalicion republicana, ha redactado y firmado un manifiesto electoral dirigido á los republicanos, y ha acordado aplazar el «meeting» hasta el regreso del Sr. Salmeron á Madrid.

Madrid 31.—El viernes próximo la «Gaceta» publicará el Real decreto de creacion de Cámaras de comercio.

Se habla de la union de todos las potencias para combatir los progresos del socialismo.

Paris 30.—En los recientes desórdenes ocurridos en Bruselas se han efectuado 84 prisiones. Las dos terceras partes de los presos son licenciados de presidio. En los registros miciliarios practicados despues se han descubierto papeles que comprometen á los detenidos.

Charleroi.—Esta noche se licenciará á la guardia cívica.

Han sido presos algunos incendiarios.

Paris 31.—La «Justice» publica un telegrama en que se dice que el partido francés de Andorra está muy decidido á conservar las ventajas obtenidas; que la reunion que celebrará mañana el Consejo general tiene traza de ser borrascosa; que se temen nuevos desórdenes y que el delegado francés ha enviado al obispo de Urgel un mensaje, al que no se ha dado contestacion.

Paris 31.—Londres.—La Cámara de los comunes ha desechado por 237 votos contra 125 una proposicion en que se pedia la separacion de la Iglesia y del Estado en Escocia.

Corre el rumor de quo han surgido nuevas disidencias en el gabinete inglés á causa de los proyectos de M. Gladstone referentes á Irlanda.

La Puerta ha espedido una circular en la cual pide la pronta reunion de la Conferencia. Es probable que esta sancione el primitivo convenio ajustado entre Turquía y Bulgaria, tomando al mismo tiempo acta de la protesta del príncipe Alejandro. De este modo quedará resuelta por ahora la cuestion.

Gacetilla

Unos de estos dias serán dados de baja en la lista de buques de la armada la corbeta *Vencedora* el ca-

nonero *Albay*, la goleta *Animos* y el vapor *Bazan*.

Segun telegramas recibidos por la Compañía Transatlántica, el vapor correo *Veracruz* llegó sin novedad al puerto de la Coruña el día 29 del pasado procedente de la Habana, y el vapor correo *Habana* llegó al puerto del mismo nombre, el mismo día, sin novedad.

Por carta recibida hoy, se nos participa que si no media contra orden, saldrá el jueves próximo de Cartagena para este puerto, la fragata capitana *Vitoria* acompañada de la *Gerona*.

Ante el Comisario de guerra de esta plaza, han pasado la revista mensual las fuerzas de esta guarnicion.

En el vapor correo del domingo saldrán para Barcelona, dirigiéndose despues á Cartagena, parte de la seccion torpedista que existe en esta ciudad.

Trás larga y penosa enfermedad y despues de haber fortalecido su alma para el duro trance, á las cinco de la mañana de hoy ha fallecido el Ilre, Sr. Arcediano, D. Pablo Fondevila, Secretario de Cámara del Excelentísimo é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis (E. P. D.).

La merecida consideracion y simpatías á que le habian hecho acreedor la dignidad de que se hallaba investido no menos que los cargos que desempeñara, y las relevantes prendas de caracter que le adornaban, habrán contribuido á que su muerte sea generalmente sentida en Ciudadela y tambien entre las personas de esta ciudad que tuvieron el gusto de tratarle.

Dios le conceda el premio de los justos, llamando a Si el alma del finado.

Esta tarde á las seis, ha debido verificarse el entierro.

En Tarragona, mientras se dirigia á la iglesia de San Agustin la fuerza de guarnicion en aquella ciudad con su banda de música al frente, cayóse un niño de corta edad desde un tejado á la calle, quedando cadáver en el acto. El niño resulto ser hijo del director de la expresada banda; la sirvienta de éste habia subido la criatura á dicho sitio para que pudiese ver á su padre, é indudablemente lo abalanzó demasiado hacia fuera, ocasionándole tan fatal caida.

Mientras se comentaba en dicha ciudad lamentándola como merecía, la desgraciada muerte del aludido niño, se supo que un perro rabioso habia mordido al hijo del músico mayor del regimiento infantería de Almansa.

Habiéndose agravado la enfermedad del canónigo Dr. D. Lorenzo Sintes, Pbro. anoche, á las ocho, le fueron administrados los Santos Sacramentos.

Impetramos los auxilios del Cielo en favor del anciano Prebendado.

Se ha concedido una próroga de veinte dias á D. Antonio Mateos Cañeros para tomar posesion del desti-

no de ausiar del Lazareto sùcio de este puerto.

En las «Menudencias» que publicamos ayer, se deslizaron varias erratas que suponemos habrán sido saltadas por el buen juicio de nuestros lectores. En donde se dice *colision* debe leerse *coalicion*, y en lugar de *exploracion* debió ponerse *explosión*.

Los cambios de los valores públicos están estos días muy movibles, acentuándose cada vez más la lucha entre bajistas y alcistas. Con este motivo, en el «Bolsin Catalán» el sábado hizose entre dos señores socios del mismo una apuesta de *dies mil duros* por cada parte, sobre si los cambios del 4 por 100 consolidado Interior subirían en tres enteros que bajar dos, á partir del 59 10. Creemos que podría ganarla el bajista, dentro del próximo trimestre, pues á no ser así entrará en desventaja á causa de los cupones.

Hoy ha llegado á esta ciudad don Antonio Borrego nuevo comandante del torpedero *Castor*.

El vapor-correo del lunes trajo para la Tesorería de Hacienda publica de esta Provincia la cantidad de 20.000 pesetas en moneda de calderilla, en cambio de plata borrosa y calderilla antigua que en igual cantidad se retiran de la circulacion.

En Circular que el Sr. Gobernador de la provincia dirige á los dependientes de su autoridad se ordena la captura de un súbdito portugués de 40 años de edad, sentenciado por el delito de homicidio, que se fugó de la cárcel de Oporto vestido de mujer y afeitado el bigote.

Por el Segundo Depósito de Reserva de Artillería de Barcelona, y por el Batallon Reserva de Mallorca, se llama á todos los individuos del reemplazo de 1878, que han terminado su empeño, para que pasen á recoger sus licencias absolutas y sus alcances.

Leemos en un colega que el Sr. Archiduque de Austria Luis Salvador, tan amante de Mallorca piensa añadir durante su estancia en ella al edificio de «Son Marroig» una ala que tendrá unos 80 metros de longitud, destinada á museo de antigüedades y objetos artísticos, recogidos por él en sus dilatados viajes. La fábrica será en gran parte de magnífico mármol de Carrara construyéndose unos jardines que adornen la suntuosa mansion que está en proyecto.

La Administracion de Propiedades é Impuestos de esta provincia recuerda á los Sres. Alcaldes que en el transcurso del próximo mes de Abril han de tener formado el padron de cédulas personales para el año económico de 1886-87.

Dice *El Balear*.

Esta mañana á las seis ha llegado procedente de Barcelona el vapor *Mallorca* que ha sido portador de once bueyes: cinco de ellos de la mejor clase que hasta hoy se ha destinado al matadero. Mucho lo celebramos pues la carne que hoy consume la ciudad de Palma es la peor y la mas cara de todas las plazas de España.

De una correspondencia fechada en la Habana el 5 de marzo que publica *El Diario de Barcelona* copiamos las siguientes líneas:

«Anteayer tomó posesion de la presidencia de la Audiencia territorial el Ilustrísimo señor don Andrés Sitjar y Cortey con las formalidades debidas. Con razon se espera que el Sr. Sitjar, que conoce bien la isla y su administracion, procurará mejorarla en lo posible».

Una de las novelas que más éxito han alcanzado en Francia recientemente, *Los Millones* por Julio Claretie de la que en menos de dos años se han hecho 52 ediciones y que se ha traducido á todos los idiomas, acaba de publicarse en español en un elegante tomo que forma parte de la *Biblioteca selecta de novelas contemporáneas*. El éxito de esta obra se explica: ofrece el espectáculo moderno de las gentes que hoy manejan los millones como antes las onzas de oro; y la curiosidad que despiertan estos cuadros, unido al interés de la accion tan pronto cómica como dramática, hacen del libro de Claretie una de las más atractivas novelas contemporáneas. Este autor desconocido en España hasta ahora, figura al lado de los Onhet, Tola, Daudet, Delpit, cuyas obras son las que más se leen actualmente en todos los países de Europa y América.

«El Palmesano» ha oido asegurar que la Empresa que ha arrendado al estado el impuesto de consumos de la capital de la Provincia, con buen muy acuerdo trata de rebajar las tarifas de algunos de los artículos afectos á dicho impuesto.

Dice un colega:

«Para bromas pesadas la que ha dado un extranjero á algunos individuos del cuerpo de serenos de la villa de Bilbao.

»Es el caso que el sujeto en cuestion fué castigado por los agentes de la autoridad, y para vengarse de la multa, ha dirigido desde Inglaterra tres cartas con bastante bulto para cada uno de los tres serenos que intervinieron en la imposicion de la multa, y éstos, creyendo que en aquellos papelotes venia alguna herencia, pagaron por las cartas, que carecian de franqueo, hasta 14 reales cada uno.

El Ministro de Marina tiene el propósito de encomendar inmediatamente á la industria particular la construccion de determinado número de lanchas cañoneras con destino á mejorar el servicio de guardacostas.

Leemos en «Las Ocurrencias»:

«En Santander, segun vemos en un periódico, visitan ya los tenientes de alcaldes los barrios y casas, al efecto de adoptar medidas que puedan garantir la salud de aquellos habitantes.»

¿Y aquí, señor alcalde, cuando se empieza?

En los últimos tiempos ha tomado gran incremento la afición á los estudios y descubrimientos geográficos, como lo prueba la existencia de noventa y cuatro sociedades de geografía, aparte de otras muchas que se ocupan tambien en esta clase de estudios aun cuando no constituyan el objeto principal de su fundacion y el hecho de publicarse ciento veintiseis periódicos exclusivamente destinados á esta ciencia. Francia y Alemania son las dos naciones que cuentan con mayor número de publicaciones de esta clase.

Dícese que el Gobierno de Rusia trata de incautarse de los yacimientos de oro existentes en la region del Amocer y de explotarlos por cuenta del Estado.

Observa un periódico que la mitad de los habitantes de las ciudades de América llegan á la calvicie antes de los treinta años, deduciendo de esta observacion que las generaciones futuras llegarán á verse completamente privadas de cabellos.

De un colega de la Corte:

«La clase de pilotos mercantes está sufriendo una crisis insoportable en la falta de navegacion. Solo en Mallorca hay 500 pilotos sin colocacion en buques, de los cuales unos 300 están pereciendo sin recurso alguno. Con este motivo sabemos han elevado una razonada esposicion al ministerio de Marina, que está siguiendo su curso, y que cuando llegue á su centro no dudamos será atendida por el Sr. Beranger.»

Celebramos que así suceda.

La *Gaceta* ha publicado el resumen de las cantidades, valores y derechos de los principales artículos importados en la Península é islas Baleares durante el mes de Enero de 1886, comparado con igual mes del de 1885.

En Enero de 1886 ha habido un aumento en valores, comparado con igual mes de 1885, de pesetas 424.105, y la diferencia de más en derechos en Enero último, comparado con el mismo mes de 1885, asciende á 72.794 pesetas.

Los artículos que han contribuído al alza son: el carbon de cok, el vidrio y cristal plano, el hierro forjado y el acero en barras carriles, la sal comun, la lana lavada, los cueros y pieles sin curtir y otros.

Ademas, el periódico oficial publica el resumen de la recaudacion obtenida en el mes de Enero de 1886, por todos los conceptos que corren á cargo de la direccion general de aduanas, comparada con igual mes del año anterior.

El resultado es una diferencia de menos en Enero de 1886, comparado con igual mes de 1885, de 950.085 pesetas.

Los pasajeros llegados hoy á bordo del vapor correo *Nuevo-Mahónés* son los siguientes:

DE BARCELONA

Un señor Teniente, Bartolomé Piris, Francisco Carrió su Señora y dos criados, Cristina Rasumassen, Francisco Baqué, J. Pons, Agueda Mir, Agueda Seguí, Mariana García, Manuel Llaurodo, Josefa Pedral, Pilar Fajardo, Felipe Iglesias, Un señor Capitan, 91 quintos, José Bargelló, Miguel Fondevila, Joaquín Marsilla, Emilio Sturla, José Carreras, Valentín Roca, Antonio Cortés y hermana, Amalia Moutadé, Manuel Conforto.—Total 118.

DE ALCUDIA

D. Antonio Sintés, Francisca Ramis, Teodoro Hernandez, Andrés Beltran, José Toftosa, Rafael Vilanova, Dos señores Oficiales, Miguel Oriols, 6 guardas civiles, Miguel Rigo, Maria Rigo, Eulalia Torres, Damian Perelló y su hijo, Francisca Torres, Rafael Goreas, Jaime Baqué Antonio Riera.—Total 24.

Generalmente los extranjeros y en particular los de las grandes naciones de Europa ponen poco empeño en descubrir y apreciar lo bueno que hay en España: pues bien, algo extraordinario debe haber en las pastillas contra la tos que prepara el Dr. Andreu de Barcelona y sus efectos deben ser muy grandes para que hayan sido muy solicitadas, ya desde el principio, y hayan merecido los mayores elogios de la prensa científica de todos los países; así es que se esportan grandes remesas de estas cajas de pastillas á Inglaterra, Alemania,

Francia, Italia, Portugal y en las Américas del Norte, del Sud y del Centro.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 31 —10:15 n.

Se ha acordado conceder el indulto al duque de Sevilla; probablemente dicho indulto se firmará antes del alumbramiento de S. M. la Reina Regente.

El Capitan General de Madrid, Sr. Pavia, desmiente que las conferencias que celebró estos días con los Coroneles de la guarnicion, estuvieran relacionadas con la cuestion de orden público.

Madrid 31.—10:30 n.

El Ministro de Gracia, y Justicia, Sr. Alonso Martinez, ha abandonado ya la cama.

Un grupo de revoltosos apedreó, en Badajoz, al Síndico del Ayuntamiento, habiéndose detenido á seis de aquellos.

Ha llegado á Paris, la Reina D. Isabel.

4 p. 59:05.

Madrid 31 —11 n.

Atribúyese mucha importancia á la insurreccion en el Sur de Marruecos.

La insurreccion Uruguay va tomando incremento.

En Charleroi se ha restablecido la calma, volviendo á reinar la tranquilidad en la mayoría de las fábricas.

Según telegramas que se acaban de recibir, ténense nuevos trastornos en la república de Andorra.

Madrid 1.º.—9:15 m.

Anoche ocurrió en Granada un horroroso incendio, habiéndose propagado el voraz elemento á cinco casas y ocurrido varias desgracias. El Hospital fué tambien invadido por las llamas, siendo necesario sacar á los enfermos. El incendio empezó en un almacén de maderas.

Madrid 1.º.—9:41 m.

D. Nicolás Salmeron convocó una reunion política en el teatro Romea, en Murcia, á la cual asistió gran número de republicanos. El Sr. Salmeron pronunció un discurso en el cual dijo que habia ido á Murcia, cuya ciudad, añadió, se vió constituida en canton, para decir á cuantos quisieren oírle, que la coalicion republicana significa que se acepta la legalidad que ampare todos los intereses y garantice la soberanía del pueblo.

Madrid 1.º.—11:20 m.

«El Imparcial» publica un telegrama de Benavente, provincia de Zamora, en el cual se dice que la guardia civil recorre los pueblos de aquel distrito amenazando á los Alcaldes para que se presenten al Sr. Gobernador civil.

Madrid 1.º.—2:30 t.

En el Consejo de Ministros presidido por S. M. la Reina se ha tratado de política en general, habiendo presentado el Ministro de la Gobernacion el estado demostrativo del resultado de la eleccion de interventores.

Reunidos más tarde los Ministros se han ocupado de las dificultades que hay en algunos distritos y de los medios para vencerlos.

No ha asistido el Sr. Alonso Martinez.

Barcelona 31-6 t.	
4 por ciento int.	58'850
4 por ciento Exterior.	58'700
4 por ciento amortizable.	76'250
B. H. de Cuba.	90'000
B. Hispano Colonial.	43'000
Crédito Mercantil.	00'000
Banco de Cataluña.	17'000
F. C. de Barcelona á Fran- cia.	37'370
F. C. del N. de España.	73'870
Orenses.	14'870
F. C. Tarag., B. y Francia.	59'750
F. C. de Medina á O. y Vigo.	39'750
Id. Almansa.	53'620
Id. Norte.	69'000
Madrid 31	
4 p. S perpétuo.	59'050
4 p. S amortizable.	76'200
B. Hipotecarios de Cuba.	90'000

CAMBIOS

Barcelona 31.	
Londres 90 dias fecha	46'65
Paris 8 dias vista	4'85 1/2
Marsella 8 dias vista	4'85 1/2

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Sta. Maria Egipciaca y S. Venancio obispo y mártir.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

de la Purísima en S. Francisco.

Santo de mañana.

san Francisco de Paula fundador

SERVICIO DE LA PLAZA

PARA EL DIA 2 DE ABRIL DE 1886.

Jefe de día.—El Sr. Coronel de Ejército Teniente Coronel del 8.º Batallon de Artillería D. Luis Diaz Argüelles.

Parada, Filipinas. Hospital y provisiones Artillería y Oficial de Vigilancia, Filipinas.

El Comandante Sargento Mayor, Francisco Sanchez.

Movimiento del Puerto.

Entrados.

Dia 1.—De Alcudia laud. «Magdalena» pat. Salvador Covas con 4 trip. y carbon.

De Barcelona vapor-correo «Nuevo-Mahón» cap. D. Miguel Tuduri con 22 trip. 142 pasajeros efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS

Administracion de Loterías de 1.ª clase núm. 5 Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el dia 8 de Abril.

Ha de constar de 12.000 billetes al precio de 250 pesetas uno, dividido en décimos á 25 pesetas uno, distribuyéndose 2.190.000 ptas. en 661 premios de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	500.000
1 de	250.000
1 de	125.000
1 de	80.000
50 de 5.000	45.000
600 de 1.500	900.000
2 aprox. de 10.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor	20.000
2 id. de 8.000 para el premio segundo	16.000
2 id. de 4.500 para el premio tercero	9.000

661 2.190.000

Mahon 27 de Marzo de 1886.—El Administrador, Diego de la Torre.

Casino El Progreso

Se convoca Junta General ordinaria para el Domingo 4 del actual á las 4 de la tarde á fin de examinar las cuentas del

año anterior, y proceder á la renovacion de la Junta de Gobierno, segun el artículo del Reglamento.—S. Luis 1.º de Abril de 1886.—Francisco Perez, Srio.

A PESCAR.. A PESCAR

AFICIONADOS PESCADORES

Juan Pons y Mercadal, Plaza de la Pescadería, hace público que todos los Domingos y dias festivos se hallarán de venta

BOLANTINES

de 1.º (hilo francés).

De 28 canas, á 24 y 20 céntimos de escudo.	sin vueltas.
De 25 » á 20 céntimos de escudo.	»
De 20 » á 12 »	»
De 17 » á 10 »	»
De 14 » á 8 »	»
De 12 » á 6 »	»
De 10 » á 4 »	»
De 8 » á 2 »	»

Plaza de la Pescadería.

NODRIZA

Se desea una para criar en casa de sus padres. Calle de Deyá, 15.

ZORRA (Peix salat)

Véndese á 16 céntimos de escudo la tercia en la tienda de Gimier, frente el café de Dinaret.

Glosat

Lo habrá la tarde del Domingo en la casa de bebida de la Rampa de la Abundancia núm. 7. También por la noche habrá baile.

DÁTILES

De Argel legítimos, á 24 á 30 cént. de escudo libra y Valencianos y 10 y 12: todos de superior calidad.

También se hallarán otros artículos á precios equitativos, en la Plaza de la Verdura (Claustro del Cármen) á las horas de mercado; y siempre, en casa del Valenciano, Calle Hadnover, 13.

PARA VENDER

Lo está la casa de la calle de las Moreras núm. 41 y 43. Para informes en esta imprenta.

PARA VENDER

Lo está un huerto en la calle de Gracia sin número frente al molino de Olivar. Informarán en la calle del Castillo, 20.

MUEBLES

Hay algunos para vender ó alquilar. En esta imprenta informarán.

PARA VENDER

Lo está la casa calle del Alba n.º 3. Para informes dirigirse al Notario D. José Vinent, calle de Buen-aire

PIANOS

Los hay nuevos y tambien usados para alquilar ó vender á un módico precio, en la casa calle Alonso III núm. 8.

CANARIOS

Machos y hembras cruzados con holandeses. Se venden en la calle de S. Roque n.º 39.

DÁTILES DE BERBERIA

De superior calidad á 30 cént. de escudo la libra; y ARANJAT á 24 cént. Calle S. Roque n.º 39. Confitería.

Sardinias frescas

de la Figuerilla gruesas y finas para buen paladar á 1 céntimo y medio una.

BACALAO fresco y blanco á 14 cént. libra.

ACEYTUNAS adobadas á 16 cént. almudi.

Pescadería n.º 24. Tienda del Istmo. y pel Tres Vidas.

FORAJE

Hay para vender en el huerto de Motta antes del francés.

ENFERMEDADES DE LA BOCA

PASTILLAS NIELK

DE CLORATO DE POTASA COMPRIMIDA

EFICACES CONTRA LAS

Anginas, Crup, Ronquera, Fetidez de aliento é inflamacion de la garganta

Las PASTILLAS NIELK, calman la irritacion producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.

SE VENDEN EN TODAS LAS FARMACIAS

Para evitar imitaciones y falsificaciones exijase en las cajas de la SOCIEDAD FARMACÉUTICA ESPAÑOLA, impresa en tinta roja.

¡Ultimo estremo. Final de temporada!!

BAZAR CANET Y PONS

¡Precios de factura en todo lo que queda de invierno!!

Capas desde 8 Duros

Rusos á 5 duros todos los que quedan.

Trages desde 18 Pesetas á 5 duros

Seguirá la misma suerte todo lo que queda de invierno en dicho establecimiento.

50 ARRAVAL 50

GRAN BARATURA

Y DERROCHE DE GÉNEROS

DURANTE 8 DIAS

EN LA TIENDA DE

DON JOSÉ SICRE

CALLE DE LA ARRAVALETA NÚM. 24.

de todas las existencias de la presente temporada

Para que el público se convence de la gran rebaja, á continuación pongo algunos en la diferencia de precio que he resuelto esponderlos.

200 Piezas Listas cuadros para vestidos última novedad de 7 cént. á 5 cént. palmo.

Un gran surtido de merinos negros clase rica de 25 cént. á 15 cént. palmo.

Lanas para vestidos de 8 cént. á 5 cént. palmo.

Velos para mantilla de 2 y medio pesetas á peseta uno.

Chales de merino negros los de 7 á 6 y los de 6 á 5 pesetas.

Pañetes los de 25 á 20 y los de 20 á 15 cént. palmo.

Amburgos los de 6 cént. á 4 cént.

Sábanas de hilo grandísimas las de 3 duros á 2 duros.

Chals de Pañete 9/4 los de 9 pesetas á 7 y los de 8 á 6 pesetas.

Cretonas de 5 rs. á peseta cana.

Pañuelos hilo blancos muy finos de 4 rs. uno á 25 cént.

Cretonas para cubre camas de 10 cént. á 6 cént. palmo é infinidad de géneros que seria largo enumerar y que se venderán con gran rebaja.

A los padres de familia

Redencion de quintas

Entre los diferentes combinaciones á que se presenta la benéfica institucion de «Seguros sobre la Vida», se halla la de las de plazo fijo aplicadas á la redencion del servicio militar que se obtiene, con tantas mas ventajas cuanto menor sea la edad del niño en cuyo beneficio se haga el Seguro.

Para informes y detalles dirigirse al representante de la «Prevision» en Menorca D. Pascual José Hernandez.—Arravaleta 3. MAHON.

Hormero

A los que padecen de los piés y á consecuencia de callos, duricias, juanetes, piés defectuosos, se construyen hormas especiales, á un precio módico, asegurando el éxito en el alivio de dichas dolencias, pues el constructor de ellas se ha dedicado por espacio de muchos años á tal especialidad.

CALLE DEYA NUN. 32.

Imp. de M. Parpal.—Bastion. 39